

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

1. Pendekatan

Dalam penelitian ini pendekatan yang peneliti gunakan adalah menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data-data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.²⁷ Dalam penelitian ini menggambarkan Praktik Ganti Rugi Sistem Tebas dalam Perspektif Hukum Islam di Desa Puhjajar Kecamatan Papar Kabupaten Kediri.

2. Jenis penelitian

Untuk jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (*field research*) yang bersifat deskriptif analitik yang dimaksud yaitu untuk mendeskripsikan sesuatu secara transparan, memberikan gambaran penelitian dengan menguraikan data yang diperoleh dari petani (penjual) dan pembeli (penebas), dengan alasan metode ini dapat memberikan gambaran tentang satuan analisis secara utuh dan terintegrasi.²⁸ Metode pengambilan data dengan cara wawancara, yaitu metode yang memusatkan diri pada pemecahan masalah-masalah yang ada pada masa

²⁷ Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2003), 3.

²⁸ Afrizal, *Metode Penelitian Kualitatif* (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2014), 13

sekarang, seperti tinjauan Hukum Islam terhadap praktik ganti rugi pada jual beli padi sistem tebasan.

B. Kehadiran peneliti

Kehadiran peneliti dalam pelaksanaan penelitian di lapangan sangatlah penting dan utama, karena dalam penelitian kualitatif peneliti merupakan instrumen kunci dalam mengungkapkan makna dan sekaligus sebagai alat pengumpul data melakukan analisis, pencatatan, penafsiran data dan membuat laporan penelitian dari obyek-obyek yang diamati di lapangan.²⁹ Oleh karena itu, peneliti dapat menyesuaikan diri dengan *setting* penelitian, yang dapat diambil dengan cepat dan terarah, demikian juga dengan informasi dapat diperoleh melalui sikap dan cara informan dalam memberikan informasi. Dalam penelitian ini peneliti terjun langsung kelapangan guna mengamati serta mengumpulkan data yang dibutuhkan untuk penelitian.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini berada di Desa Puhjajar Kecamatan Papar Kabupaten Kediri karena dari observasi awal ditemukan banyaknya praktik praktik ganti rugi pada jual beli padi sistem tebas yang tidak sesuai dengan Hukum Islam.

D. Sumber Data

Dalam penelitian yang dilakukan ini peneliti menggunakan sumber data primer dan sekunder. Sumber data primer merupakan data yang langsung

²⁹ Pedoman Penulisan Karya Ilmiah (Kediri: STAIN Kediri, 2016), 82.

didapat oleh peneliti dari tengkulak (pengepul), penebas dan juga petani.³⁰ dan sumber data sekunder adalah sumber data yang dapat berupa buku-buku dan juga dokumen-dokumen yang merupakan hasil dari penelitian dan hasil laporan.³¹

E. Metode Pengumpulan Data

1. Observasi

Observasi yaitu pengamatan serta pencatatan dengan sistematis fenomena-fenomena yang diselidiki.³² Observasi bisa juga disebut pengamatan meliputi kegiatan pemusatan perhatian terhadap suatu objek dengan menggunakan seluruh alat indra. Dalam melakukan observasi selama penelitian ini dilaksanakan, peneliti mengamati proses terjadinya akad jual beli secara langsung.

2. Wawancara

Wawancara yaitu tahap mencari informasi dan data dari pihak yang akan ditanyai secara tatap muka atau langsung.³³ Dan dilakukan sebagai pelengkap untuk memperoleh informasi tentang prinsip ganti rugi yang dilakukan oleh masyarakat Desa Puhjajar Kecamatan Papar Kabupaten Kediri dengan memakai pokok-pokok wawancara.

3. Dokumentasi

³⁰ Sumadi Suryabrata, *Metode Penelitian* (Jakarta: Rajawali, 1987), 93.

³¹ Beni Ahmad Saebani, *Metode Penelitian* (Bandung: Pustaka Setia, 2008), 93.

³² Sutrisno Hadi, *Metodologi Research* (Yogyakarta: Andi Offset, 1990), 136.

³³ Djama'an Satori dan Aan Komariah, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2011), 130.

Dokumentasi adalah mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, buku, notulen, agenda dan sebagainya.³⁴ Adapun dokumentasi yang peneliti lakukan dalam penelitian ini yaitu berupa foto-foto yang terkait dengan jual beli tebas.

F. Analisis Data

Analisis data yaitu upaya menata secara keseluruhan dari hasil observasi, wawancara serta untuk meningkatkan pemahaman terhadap pokok masalah penelitian dan bisa dimasukkan sebagai temuan bagi orang lain. Pada analisis ini bertujuan untuk menelaah data secara sistematis yang diperoleh dari berbagai teknik pengumpulan data yang telah digunakan. Data yang telah terkumpul diklasifikasikan dalam sebuah metode kualitatif deskripsi.³⁵

G. Pengecekan Keabsahan Data

Pengecekan keabsahan data dalam penelitian ini dilakukan dengan cara perpanjangan pengamatan yang dilakukan peneliti pada waktu terjun di lapangan akan mendapatkan peningkatan kepercayaan data yang dikumpulkan karena dengan mengecek kembali data yang diperoleh selama ini dengan apa yang terjadi di lapangan sudah sesuai apa belum. Ketika belum sesuai peneliti melakukan pengecekan kembali ke lapangan untuk mendapatkan informasi yang lebih mendalam dan lebih detail lagi.³⁶

H. Tahap-tahap Penelitian

Dalam penelitian ini memiliki empat tahapan penelitian yaitu:

³⁴ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: Rineka Cipta, 2010), 40.

³⁵ Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2011), 248.

³⁶ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Komulatif R&D* (Bandung: Alfabeta, 2008), 271.

1. Tahap pertama kelapangan, meliputi kegiatan menyusun proposal penelitian skripsi, menentukan fokus penelitian, menghubungi lokasi penelitian, mengurus izin penelitian, dan konsultasi penelitian kepada dosen pembimbing. Dalam hal ini mengupayakan sebelum terjun kelapangan peneliti sudah memahami langkah-langkah apa yang akan dilakukan dilapangan.
2. Tahap kedua pekerjaan lapangan, meliputi kegiatan pengumpulan data atau informasi terkait dengan fokus penelitian. Dalam hal ini peneliti sudah mulai terjun kelapangan guna mendapatkan data yang diperlukan.
3. Tahap ketiga analisa data, meliputi analisa data, penafsiran data, dan pengecekan keabsahan data. Pada tahap ini setelah data terkumpul semua berdasarkan fakta-fakta yang ada di lapangan, baik data yang bersifat observasi, dokumen maupun hasil interview, kemudian peneliti memahami data tersebut satu persatu. Kemudian dianalisis sesuai dengan rumusan masalah yang sudah dirancang oleh peneliti sebelumnya .
4. Tahap keempat penulisan laporan, meliputi untuk menyusun dari hasil yang telah peneliti lakukan, secara konsultasi bimbingan kepada dosen pembimbing dan akan melakukan perbaikan dari hasil bimbingan yang dilakukan sebelumnya. Pada tahapan ini sudah mulai menyusun laporan hasil dari wawancara dan analisis data yang didapat, kemudian peneliti menyerahkan hasil penelitian tersebut kepada dosen pembimbing untuk dikonsultasikan dan disikapi lebih lanjut untuk yang terakhir pengurusan kelengkapan berkas persyaratan ujian munaqosah skripsi.